



Fatima-Zohra OUFRIHA



CULTURE, ENVIRONNEMENT ET POLITIQUE DE DÉVELOPPEMENT EN ALGÉRIE ET DANS LES PAYS ARABES

Essai

ANEP 
éditions

Table des matières

Avant-propos	6
I - Regards sur le changement social : quelques propositions d'analyse	15
II - Normes, valeurs et développement	35
III - Lectures de l'islam et pratiques du développement dans les pays arabes	57
IV - La dimension socio-économique dans les politiques de population et de développement dans la région arabe	73
V - L'eau : une économie de gaspillages dans un contexte de rareté	133
VI - Informel de survie et informel de compétition	145
VII - Etat - marché et politiques de développement : quelles relations ?	159
VIII - De la logique de fermeture à la logique d'ouverture en Algérie ou le poids des hydrocarbures	191
IX - Développement, gestion d'entreprise et culture : quelques propositions d'analyse pour une interculturalité active	227
X - Environnement et développement : quelles liaisons ?	259

CULTURE, ENVIRONNEMENT ET POLITIQUE DE DÉVELOPPEMENT EN ALGÉRIE ET DANS LES PAYS ARABES

Cet ouvrage regroupe une série de communications de 1986 à 2008 sur les politiques de développement menées en Algérie et de façon plus large dans le monde arabe. Elles essaient de cerner les rapports qu'entretient l'économie avec la culture, entendu au sens anthropologique du terme.

Cette préoccupation des problèmes culturels dans toutes leurs dimensions, y compris le fait religieux, n'a cessé de hanter l'auteur tout au long de cette double décennie et donc de façon précoce par rapport aux politiques de développement et de l'économie de façon plus générale. Elles traduisent des inquiétudes et des interrogations fondamentales par rapport aux discours et pratiques développés depuis la décennie 1970, tant par les décideurs que par tous les autres acteurs sociaux, en particulier les travailleurs.



Fatima-Zobra Oufriha née Bouzina est agrégée en économie, licenciée en sociologie et en histoire. Après un long parcours d'enseignement dans différentes universités et de recherche au CREAD et à l'INED (Paris), elle est directrice de recherche à l'INESG. A sa retraite, elle se consacre à l'écriture de l'histoire de l'Occident musulman et du Maghreb central. Elle a à son actif différentes publications en économie sociale et de la santé.